
 

 

 

 

 

 

 

2015 年 10 月 9～10 日、兵庫県を舞台にして「第 38 回きょうされん全国大会」が開催されました。

あらぐさからは利用者 3 名と職員 2 名が参加しました。あらぐさ一泊旅行の一週間後という忙しい

スケジュールでしたが、天気にも恵まれて楽しく参加できました。 

初日の利用者 3 人衆は、開会式後利用者分科会に参加しました。内容はミニコンサートで、大会

テーマソングを歌って聞いて心も体も兵庫を体感しました。2 日目は、最も楽しみにしていた兵庫観

光「神戸港クルーズと中華街の旅」でした。40 分間の神戸港クルーズを楽しんだ後は中華料理をお

なか一杯食べました。神戸港や中華街を歩く三人衆は、とても絵になっており、おしゃれな港町神

戸にとてもマッチしていました。                       （高橋好治） 
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仲間を守るために！ 

 

めっきり冬に近くなってきた今日この頃です。皆様いかがお過ごしですか？ 

雑草では仲間たちが元気に作業に励んでいます。10 月には一泊旅行で目いっぱい楽しんできまし

た。その様子はこのニュースでお知らせしています。また、第１クローバーハウスの建替えも着々

と進み、11 月末には引越しできそうです。次回のニュースでお知らせいたしますね。 

さて、社会福祉法「改正」案ですが、衆議院で強行採決されましたが、参議院では継続審議となり

不成立でした。安保法案や派遣法案の影にかくれてしまいましたが、その内容は、法人の大規模化、

社会貢献の義務化、退職手当共済制度の見直し（廃止）など日本の福祉を大きく変化させるもので

す。 

これは福祉分野に企業が参入し、「社会福祉法人が優遇されている、平等にせよ」という発想から

始まった改革です。しかし社会福祉は命と健康と暮らしに関わる事業です。営利優先の企業と相容

れるものではありません。この方向を進めていくことは福祉を崩壊させる道ではないでしょうか。 

一方、生活保護基準の切り下げは最大 30％にもなっています。多くの方は自分たちとは無縁とし

て捉えているようで社会的関心は低いのですが、生保基準の切り下げは、最低賃金・就学援助・年

金・住民税課税限度額の引き下げに連動し、私たちの生活に大きな影響を及ぼします。増々生活は

厳しくなります。生活保護の問題を多くの人に共感してもらうことが大切です。 

また、人間らしい生活は経済的な保障と同時に平和であることも重要です。平和でなければ何気

ない日常を送ることもできません。健康で文化的な生活をする権利を明記した憲法 25条を守る運動

は平和を守ることにつながります。 

しかし政府は、安保法案を多くの反対の声を押し切り強行採決させました。しかし、それまでの

反対の声は今までにない層と大きさでした。成立後もその声は治まることなく続いています。一人

一人が自分で考え行動を起こしています。今までにない奥深さを感じます。 

過去の戦争中、障害者は「穀つぶし」扱いされ、戦争によって多くの障害者もつくりだされまし

た。だから私たちは、人を殺し傷つけあうことによって物事を解決する道を広げる可能性のある法

案には、反対せざるを得ないのです。 

障害者の豊かな生活を保障するために「雑草」は活動しています。そのために障害者の権利と平

和を守る運動は結び付けて進めていかなくてはなりません。同時に、広範な多くの人たちに「平和」

の大切さを訴え、連帯していくことを決意して活動していきます。 

 

 

        

 

 

 

 



 

 

 

 

 

元気いっぱい・高橋美菜子さん 
 

雑草に入所して９ヵ月が経ちました。リサイクル

班に 

所属しています。最初の頃の美菜子さんは、表情

も固く緊張していた面持ちでした。作業に入る際

にも、 

美菜子さんの心の中は「出来るかなぁ～。」とい

う気持があったと思います。今では、誰よりも早

く来て、リサイクル班のエプロンをたたんだりし

てくれます。そして、朝元気よく、はっきりした

声で「おはようございます。」「今日もよろしく

おねがいします。」と仲間達、職員に挨拶をして

くれます。作業もキャップ取りを中心に頑張っています。今後は誰にも負けない

パワーで活躍していって欲しいと思います。        （安達暢子） 

 

 

美菜子が雑草に通える様になり行ける所が出来きたと大喜びでした。外に 1 人で出掛けること

が出来なかったので最初の内は３カ月も送り迎えをしました。今は１人で頑張るよといって朝元

気よく出掛けるようになりました。ちょっぴり進歩した姿です。人とのふれあい、つきあい方、や

ってはいけないことが全くわからなかったのです。今は少しずつですけど理解してきたようです。

ボーリング・梨狩りなど行ったことがないのでとても楽しかった様です。少しずつ分かるようにな

ったのも職員さんと仲間のおかげです。仕事の環境は、冬は寒く夏は暑いですが、職員さんが声を

かけてくれるのですごく嬉しかった様です。「ずっとリサイクルの仕事をやりたい。」「仲間もやさ

しい、大好き。」と話してくれます。体も健康になり毎日、朝元気よく「いってきます。」という言

葉に感謝です。これからも宜しくお願いします。 

                      （高橋美菜子 母より） 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

富士山バックに 

ハイ！ポーズ！ 

船は満員！でも 

たっぷり乗れた 

双子コーデ 

発見！ 

ハイ！ 

召し上がれ！ 

猿芸 

すごかったよ！ 

こちらは 

熟年コーデ！ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ピコピコハンマー！ 

思いっきりやった！！！ 

賞品をゲットできて

嬉しい！ 

3種類を食べ比べ！ 

どれが一番おいしい？ 

足湯気持ちいい！ 

男同士楽しいね！ 

砂金採りって

疲れるね 

砂金～、砂金～ 

どこですかぁ？ 



 

◆第 1 クローバーハウスとは・・・ 

上尾市領家の住宅街にある、知的障害者の共同生活の場です。外観は、普通の民家と変わりありま

せん。2002 年 11 月に開所し、現在 6 人の男性利用者が生活しています。365 日開所です。 

 

<現在、仮住まい生活中> 

 第 1 クローバーハウスは中古物件で運営を開 

始しました。それから 13 年。東日本大震災も乗 

り越えた物件でしたが、老朽化やスプリンクラ 

ー未設置ということもあり、入居者がより安心 

して暮らせる生活を目指し建て替えをすること 

になりました。 

6 月 1 日（月）、旧ホームから徒歩 5 分のとこ 

ろにある仮物件への引っ越しが行われました。 

朝、旧ホームから普通にあらぐさへ出かけた入 

居者が仕事を終えて帰ってくるのは違う建物と 

（荷物がなくなりガランとした旧リビング） 

 

（少し手狭な現リビングでの夕食のひととき） 

                       いうことでみんな初めはキョロキョロしていま 

した。しかし、自分の荷物が置いてある部屋を 

確認するとすぐに状況理解できたようで新生活 

に溶け込むことができました。 

仮物件では、1 階に 2 人、2 階に 4 人の生活で 

す。全体的に手狭なので、今まであった個人の 

荷物の多くは近くの倉庫を借りて預けました。 

荷物にこだわりのある入居者が多いので、自分 

の物が少なくなったことをとても残念がってい 

ました。 

最小限の荷物での仮物件生活スタートでした

が、約 5 カ月経過した現在は少しずつ増えてきました。この荷物を再びまとめて新しい第 1 クロー

バーハウスへの引っ越しはもうすぐです。ドキドキわくわくしながら、工事中の現場をときどきの

ぞいています。 

 （高橋） 

 

 

 



後援会のページ 
 8 月 18 日（火）に施設見学を行いました。 

見学先は下記 3 ヶ所で「かしの木園」の家族 11 人も参加してくれました。 

  ・埼玉県社会福祉事業団  あげお（上尾市平塚）  

     日中活動事業と入所施設 

  ・障害福祉サービス事業所 かなで（伊奈町西小針、県民活動センター方面） 

     カフェと日中活動事業 

  ・障害福祉サービス事業所 第 2 ぷちとまと（上尾市南、上平球場そば） 

     カフェと日中活動事業 

3 ヶ所とも新築のため、とても綺麗で明るく利用しやすいよう配置され、なかま、職員もいきいきして

いました。 

 参加された方の感想 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 *11 月 5 日（木）に同じコースでまた見学することになりました。参加希望の方は、雑草まで連絡し

てください（048-726-5720） 

≪今後の後援会活動の予定≫ 

         模擬店出店 

   10月 18 日（日）  ふれあい広場   （丸山公園） 

   10月 25 日（日）  わくわく公園まつり（水上公園） 

   11 月 7日（土）  上尾産業祭    （上尾市民体育館） 

      8 日（日） 

 

日頃より後援会活動にご支援ご協力ありがとうございます。会費を雑草に持参、郵便局への振り込み

と、様々お手数をお掛け致しますが、今年度も引き続き賛助会員として継続して頂きますようお願い申

し上げます。     

                                  後援会長  高橋 弘美 

・指導員の情熱や暖かさが見学者に伝わってくる施設は本当！素敵でした。 

・今回の施設見学は、近隣という事で参加しました。今年、開所した新しい施設で利用者を考えた

色々な面に工夫がなされていました。また、施設長さんの話を聞きわが子の将来を家族で考えて

いかなければいけないと思いました。 

・前にも行った事のある更生施設「あげお」。新しくなり前とは違って広々と明るくなり仲間も楽し

んでいる様子でした。りんごの家のカフェは障害福祉サービス事業所「かなで」と続いていて今

はまだ職員が接客をしていましたが、その内仲間も入るとの事でした。「第 2ぷちとまと」は、上

平球場の近くにあり日曜日などもそのお客さんでにぎやかだそうです。雑草もお店を出せる様に

なると良いなーと思いました。 



 

◆お歳暮に雑草のバタークッキー詰め合わせはいかがでしょうか？ 

＊ 詰め合わせサンプル例＊ 

 

 

 

 

 

  

 

 

200 円袋 6 個入り 1.300 円          200 円袋 10 個入り 2.100 円 

 

                        間もなくお歳暮の季節です！ 

今年も是非お歳暮に雑草のクッキーは 

いかがでしょうか。 

一味違う雑草のクッキーは、とても 

ご好評を頂いています！ 

ご予算に応じてお作りします。 

郵送も承ります。 

 

 

300 円袋 10 個入り 3,150 円 

お求めは、「雑草」までご連絡ください。  ０４８－７２６－５７２０ 

【編集後記】 

慌ただしい一日の中でホット一息できる時のひとつに夜のスポーツ観戦の楽しみがある。にわか

仕立てのファンになりサッカーやテニスの日本人選手の応援に熱が入る。先日もサッカーのワール

ドカップアジア予選のシリア戦をテレビで観戦した。日本が 3対 0 で勝って喜んでいたが、その日

の会場は本当はシリアのホーム戦のはずで、しかしシリアが内戦状態のためテヘランで行われたこ

とが分かり複雑な心境だった。平和だからこそ手放しでスポーツが楽しめることを感じさせられた。

でも日本だってうかうかしていると戦争に加担する国になりかけない状況になっている。この平和

を維持していけるようにしていかなくてはと切に思う。            （岩渕敦子） 

  

 


